



# Diocèse d'Arras

## Le lien des équipes

Juillet 2023

### Mouvement chrétien des retraités

#### La journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées

Le pape François a lancé la Journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées pour la première fois en 2021 ; il renouvelle la proposition pour le dimanche 23 juillet 2023.

Quand nous voyons un arc-en-ciel, comme sur l'affiche de cette année, nous trouvons cela magnifique ! Au-delà de l'aspect beauté, dans la Bible c'est le signe de l'alliance de Dieu avec les hommes, comme un pont entre Lui et nous.

Pour cette journée, le pape François appelle à promouvoir le dialogue entre toutes les générations. Il nous invite à faire des liens... Pour beaucoup de personnes de notre génération, c'est ce que nous essayons de vivre dans nos familles, dans nos quartiers...

« Sa miséricorde (traduit par son amour) s'étend d'âge en âge » : cette phrase du Magnificat nous rappelle combien est grand l'amour de Dieu pour tous. Il nous invite à en témoigner auprès des jeunes et des moins jeunes. Tous, nous avons à partager nos talents, notre expérience et à nous enrichir de celle des autres.



Liberté est laissée à chaque équipe de préparer quelque chose pour cette journée (ou à un autre moment plus propice) : l'animation d'une messe, un goûter, une journée inter/équipes, un après-midi familial...

Le Mouvement propose un jeu de cartes « Part'âges » qui peut être utilisé à cette occasion : il est destiné à soutenir le débat intergénérationnel. Différents thèmes sont abordés : tisser des liens, croire ensemble, prendre soin, s'interroger et rêver, marcher ensemble.

Dans ce jeu, pas de perdants ! Chacun gagne car on s'enrichit tous à se parler, s'écouter, se connaître.

N'hésitez pas à partager ce que vous organisez...

### Le temps des vacances

Les mois de juillet et août sont un temps de vacances pour beaucoup. Pour nous qui sommes « retraités », ça ne change pas vraiment, sauf que les activités sont bien souvent suspendues. Alors, nous avons plus de temps ! Profitons-en pour flâner, prier, lire, passer un moment avec des personnes plus seules, admirer la nature, tout simplement apprécier tout ce qui nous arrive dans les petits bonheurs du quotidien et accueillir dans la sérénité ce qui ne va pas comme nous le souhaitons ...



**Bon temps de vacances à toutes et à tous !**

## Vie des équipes

### Echos de Lourdes

Au retour du rassemblement à Lourdes, deux participantes nous donnent leurs impressions :

*C'est avec une grande joie que j'ai participé au 60<sup>ème</sup> anniversaire du MCR qui s'est déroulé à Lourdes. J'ai été impressionnée par l'incroyable organisation et la ferveur des participants.*

*Je me suis retrouvée dans les échanges, les reportages, les chansons, les prières et je m'en suis imprégnée. J'ai découvert le dynamisme que nous retraités, nous portons encore. Nous sommes « porteurs de joie sur les chemins de vie. »*

*Je suis une retraitée heureuse dans mes engagements, mes rencontres, mes partages. Mes actions me permettent de garder du lien.*

*Je me sens fortifiée et enthousiaste pour inviter d'autres retraités à venir nous rejoindre, à découvrir notre mouvement et partager nos rencontres amicales.*

*Merci à toutes les personnes avec qui j'ai partagé ce séjour : je n'ai fait que des belles rencontres !*

**Louise-Marie Lefaux de l'équipe de Vaulx-Vraucourt**



*Participer au 60<sup>ème</sup> anniversaire du MCR m'a permis de rentrer avec des petites graines à semer autour de moi avant la fête prévue en septembre.*

*Lors de cette rencontre, ce qui m'a plus marqué a été la rétrospective en vidéo des événements survenus durant ces 60 dernières années. Une sociologue commentait certains événements et nous éclairait sur les répercussions dans la société et l'église.*

*J'ai également apprécié l'histoire de l'action catholique et de sa répercussion sur notre génération très investie dans les associations au service des autres et dans l'église.*

*Il sera intéressant de nous pencher sur les orientations du mouvement pour prendre conscience de l'impact de nos engagements et relations extérieures.*

*Reste une question importante : comment faire découvrir le mouvement et les richesses de la vie en équipe ? Cela peut commencer en invitant largement à la fête du 21 septembre à St-Omer.*

*Je termine avec mon enthousiasme pour la prochaine campagne d'année 2023-2024 : « Osons l'avenir dans un monde incertain ».*

**Françoise Pecqueur de l'équipe de Wizernes/Saint-Omer**

### Une nouvelle année va commencer

Pour permettre une information dans tous les doyennés, un conseil diocésain est prévu le mardi 5 septembre au relais Sainte-Catherine à Longuenesse.

Au programme : écho des différents doyennés et surtout présentation de la campagne d'année 2023/2024.

A cette occasion, les livrets d'animation seront donnés aux responsables.

Dans l'après-midi, seront présentées les personnes ayant accepté de participer au bureau diocésain pour les années 2023/2026.

Nous ferons aussi le point des inscriptions pour la fête du 21 septembre et des adhésions pour l'année prochaine.

